

144. Rhönklub-Hauptversammlung in Poppenhausen (Wasserkuppe) Samstag, 30.10.2021 im Von-Steinrück-Haus

Ende Oktober fand die zentrale Jahresversammlung, die Hauptversammlung des „Drei-Länder-Rhönklubs“ in der Luftkurortgemeinde Poppenhausen an der Wasserkuppe statt.

Der Hauptversammlung vorgeschaltet war der Gemeindeempfang der Wimpel-Gruppe, die traditionell vom Ort der letzten Hauptversammlung ausgeht und zum Veranstaltungsort geführt wird.

So hatte Bürgermeister Manfred Helfrich morgens um 11.00 Uhr die Freude und Ehre, die Wimpelträger-Gruppe aus Vacha (Thüringen) am Rathaus zu begrüßen. Hauptwanderwart Uwe Schleicher und Vorstandsmitglied Christoph Mihm hatten die Wandergruppe begleitet, die sich nach der Übernachtung im Hotel Grabenhöfchen auf den Weg zum Rathaus gemacht hatten. Dort hatten sich auch Jürgen Reinhardt, der Präsident des Rhönklubs und weitere Mitglieder des Hauptvorstands eingefunden, um am Empfang teilzunehmen. Nach den persönlichen Vorstellungen und den Grußworten des Präsidenten und des Bürgermeisters wurde der Rhönklub-Wimpel vom Vorsitzenden des Rhönklubs Vacha Rainer Schlott und dem Präsidenten an den Bürgermeister übergeben. Fortan wird der Rhönklub-Wimpel bis zur nächsten Hauptversammlung das Büro des Bürgermeisters schmücken, bevor er auf Wanderschaft nach Bischofsheim/Rhön, dem nächsten Ort der Ausrichtung geht.

Bei Weißwurst-Frühstück, Bierspezialitäten, Kaffee und Kuchen sowie dem Austausch von Aufmerksamkeiten und guten Gesprächen saß die Gruppe noch eine ganze Weile zusammen.

Am Nachmittag fand dann die Hauptversammlung des ca. 21.000 Mitglieder starken Rhönklubs im Von-Steinrück-Haus statt, zu der sich die Vertreter von 82 Rhönklub-Zweigvereinen zusammenfanden.

Nachdem der Präsident Jürgen Reinhardt die Versammlung eröffnete, die Teilnehmer willkommen geheißen und die Beschlussfähigkeit festgestellt hatte, nutzte Bürgermeister Manfred Helfrich in seinem Grußwort die Gelegenheit, kurz die Besonderheiten seiner Heimatgemeinde herauszustellen: Ca. 2.750 Einwohner, 5 Ortsteile auf 41 qkm mit zahlreichen Herausforderungen einer relativ dünn besiedelten Flächengemeinde, Höhenlage 435-700 Meter, ca. 1.650 Arbeitsplätze, ca. 110.000 Übernachtungen/Jahr, prosperierende Tourismusgemeinde, gute Infrastruktur, begehrter Wohn- und Lebensstandort, eine aufstrebende Landgemeinde mit Zukunft, umgeben von einer idyllischen und reizvollen Mittelgebirgslandschaft im „Land der offenen Fernen“.

Der Rhönklub sei weit mehr als nur ein Wanderverein. Die Aktiven des Rhönklubs würden sich unter anderem ein für die Erschließung der Rhön als Wandergebiet einsetzen und treten für die Erhaltung der Kulturlandschaft ein.

Im Namen all seiner Bürgermeister-Kollegen*innen der 82 Zweigvereine dankte Manfred Helfrich den vielen engagierten Freiwilligen für die Betreuung des beschilderten Wanderwegenetzes und die Bereitschaft, Wanderführer zu sein. Nicht zu vergessen sei die wertvolle Jugendarbeit, die im Rhönklub von Bedeutung sei. Damit werde nicht nur Zukunft gesichert, es werden gesunde Wertvorstellungen weitergegeben wie Heimatverbundenheit, Naturschutz sowie Gemeinschaftssinn und Geselligkeit.

Für die Zukunft wünschte er ein gutes Gelingen...und schloss mit einem fröhlichen „Frisch auf!“

In Vertretung von Landrat Bernd Woide lobte der Kreisbeigeordnete Hermann Müller die Aufgabe und Funktion des Rhönklubs und wünschte der Versammlung einen guten Verlauf.

Die Drei-Länder-Bedeutung unterstrichen die Vertreter der benachbarten Bundesländer: Landrat Reinhard Krebs für den Wartburgkreis (Thüringen) und Bruno Altrichter, der Stv. Landrat des Landkreises Rhön-Grabfeld (Bayern).

Neben konstruktiven Beiträgen war die Versammlung auch von emotionalen Streitigkeiten und Meinungsverschiedenheiten geprägt, die ein belastetes Stimmungsbild des weit verzweigten Rhönklubs widerspiegeln.

Die Neuwahlen brachten folgendem Ergebnis:

- Präsident: Jürgen Reinhardt
- Vizepräsident: Bernd Günder
- Schriftführerin: Edith Zink
- Schriftleiter: Bernd Müller-Strauß
- Hauptkulturwart: Matthias Flori
- Hauptwanderwart: unbesetzt
- Hauptnaturschutzwart: unbesetzt
- Hauptfamilienwartin: Alexandra Klemm.

Anschließend wurde über mehrere Anträge aus den verschiedenen zweigvereinen und dem Hauptvorstand diskutiert, beraten und abgestimmt.

Die 145. Hauptversammlung des Rhönklubs in 2022 soll in Bischofsheim/Rhön stattfinden.+++ (M.H.)

Fotos vor dem Rathaus: Bernd Günder

- Die Wimpelträger-Gruppe aus Vacha bei ihrem Eintreffen vor dem Rathaus.
- Rhönklub-Präsident Jürgen Reinhardt bei seiner Begrüßung.
- Bürgermeister Manfred Helfrich übernahm den Rhönklub-Wimpel